

GRANADA

INTERCAMBIO

● La Universidad da la bienvenida a los estudiantes extranjeros en un acto desarrollado en el Parque de las Ciencias

La UGR, un lazo entre culturas

Alejandra Ramírez GRANADA

En torno a 2.000 estudiantes extranjeros han llegado ya a tierras granadinas para disfrutar de la Universidad de Granada, y por supuesto, de su ambiente. Todos los años la institución se posiciona como líder a nivel europeo en envío y recepción de estudiantes, y este curso no es para menos, ya que a lo largo del primer y segundo cuatrimestre la cifra aumentará a unos 3.000 extranjeros. Ayer se convocó el primer acto de bienvenida para los nuevos alumnos

Granada acogerá a unos 3.000 estudiantes extranjeros a lo largo del curso 2014/2015

en el auditorio del Parque de las Ciencias, donde tras una charla de varios representantes de la Universidad, entre ellos la directora de Movilidad Internacional, Carmen Caballero, y la jefa del departamento de Educación del Parque de las Ciencias, Paz Posse.

Alumnos de Italia, Francia o Suecia se han instalado ya en la ciudad. Otros de Latinoamérica están por llegar, y los de movili-

dad de doctorados o másteres conocerán la ciudad entre octubre y noviembre.

Son muchas las opciones que mueven a estos estudiantes a realizar su intercambio en Granada. Su atractivo choque de culturas a hecho por ejemplo que Jana, una joven procedente de Bélgica, haya elegido esta ciudad como su casa durante el próximo año. Estudia árabe y le llamó la atención las arraigadas influencias de Granada y su diversidad cultural.

Otra de las estudiantes, como Francesca, de la vecina Italia, decidió venir a la ciudad porque le gustaría aprender flamenco y tocar la guitarra. Además, según contó a este periódico en un forzado español, también tiene un reto político y social: quiere "involucrarse en manifestaciones feministas en contra de las políticas de Gallardón".

María también es estudiante de intercambio. Su ciudad, Trieste, daba pocas opciones para estudiar en España, y una de ellas era Granada. Quiere conocer España, estudiar español y visitar la ciudad nazarí.

Todas estas estudiantes conocían un poco la historia de la ciudad, sobre todo la Alhambra y el Generalife, y su motivación es viajar y aprovechar al máximo el año viviendo en un país distinto.



MARÍA DE LA CRUZ

En el centro, la directora de Movilidad Internacional de la UGR en el acto de bienvenida de los estudiantes.

"Wert no beneficia a las becas Erasmus"

El efecto de las políticas del Ministro de Educación, José Ignacio Wert, no está beneficiando a la movilidad estudiantil de los universitarios españoles y su impacto está recayendo en universidades líderes en envío y recepción de estudiantes, como la de Granada. Así lo comentó la directora de Movilidad Internacional de la UGR, Carmen Caballero, que afirmó que en los últimos años ha habido cierta "incertidumbre" entre los alumnos con respecto al aporte económico de las becas para la movilidad exterior. Esto ha conllevado que tanto "los recortes como la falta de información hayan reducido el número de estudiantes de envío, siendo la

cifra actual de la Universidad de Granada de 1.800, cuando normalmente se enviaban unos 2.000 universitarios". Otra de las medidas que se han implantado en cuanto a las becas del Ministerio es que se acredite un nivel mínimo de B2 para optar a la ayuda económica de las becas Erasmus+. En este sentido, la directora de Movilidad aludió a la necesidad de elegir de forma más selectiva a los beneficiarios de esta beca. "Cuando se pone este requisito es para hacerlo más competitivo, porque pueden dar un número reducido de becas y necesitan un criterio de selección". Sin embargo, en la UGR lo gestionan "de otra forma". "En Granada no pedimos nivel de

idiomas, simplemente recomendamos que se tenga un nivel mínimo de B1 para aprovechar académicamente la universidad de destino. Nosotros hacemos una política lingüística que permita aumentar los conocimientos del idioma, por eso no lo exigimos. Ciertas medidas a veces pueden ser coercitivas, y eso no me gusta, hay que hacer una política que fomente al alumno", manifestó. Carmen Caballero quiso recalcar que "el Ministerio debería escuchar muchos más a las universidades y al consejo de rectores a la hora de establecer sus políticas de internacionalización, porque la experiencia está en las universidades".

Finaliza la PAU para más de 1.600 aspirantes a estudiar en la Universidad

Hoy se desarrolla la tercera y última jornada de selectividad y comienzan las correcciones

A. Asensio GRANADA

La segunda jornada de la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) se desarrolló en las sedes de la Universidad de Granada sin ninguna incidencia. La mañana —que comenzó con las pruebas de Historia del Arte y Matemáticas II— se caracterizó por la normali-

dad. En total, son 1.660 alumnos los inscritos en Granada en la convocatoria de septiembre de selectividad. La mayoría afrontarán hoy la tercera y última jornada de exámenes, que se prolongará hasta las 20:00 horas.

Esta misma tarde está previsto que comience el proceso de corrección de exámenes, un proceso que culminará el próximo miércoles 24 por la tarde cuando se den a conocer —por vía telemática— las calificaciones obtenidas. Se abrirá entonces el plazo de dobles correcciones y reclamaciones.



MARÍA DE LA CRUZ

Alumnos durante un ejercicio.

Los universitarios puntúan con un notable a la institución

Es la tercera mejor valorada en Andalucía por los usuarios de una popular red social

Efe SEVILLA

Más de 30.000 estudiantes han puesto nota a sus universidades en la sexta edición del Ranking *Patatabrava.com*, la red social de universitarios más grande del país. La Universidad de Granada es la tercera mejor valorada de Andalucía, con un

7,68. Por delante se colocan la Pablo de Olavide y la de Córdoba.

La Universidad de La Rioja es la más valorada del país por sus estudiantes, con una media de 8,86. De cerca le siguen la Universidad Politécnica de Valencia, con un 8,26, y la Universidad Pontificia de Salamanca (8,19).

La red social *Patatabrava.com* fue creada en 2002 por dos estudiantes de Periodismo de la Universidad Autónoma de Barcelona. Hoy es la comunidad universitaria más grande de España, con más de 500.000 estudiantes registrados.

► MOTRIL

La OPE supera las expectativas con 240.000 pasajeros, casi un 30% más respecto al año pasado

● La delegada del Gobierno en Andalucía, Carmen Crespo, destaca la “consolidación” del Puerto en el tránsito de viajeros

Rosa Fernández GRANADA

El Puerto de Motril finalizó el 15 de septiembre con una espectacular Operación Paso del Estrecho (OPE) en la que, según el informe final de la Dirección General de Protección Civil y Emergencias, se han alcanzado los 238.605 pasajeros, lo que representa un 29,5 % más respecto al año anterior, en el que pasaron por la dársena granadina 167.775 personas. Si en la operación salida, que concluyó el 15 de agosto, ya se habían logrado 121.009, en la de retorno se han mantenido prácticamente los mismos números, ya que la cifra lograda ha sido de 117.596 viajeros.

En un análisis de las líneas que unen Motril con los destinos norteafricanos, la de Melilla ha sido utilizada en la fase de retorno por 71.618 personas, mientras que la de Nador lo fue por 28.621, y la de Alhucemas por 17.357. Estos totales suponen unos niveles de crecimiento del 30,4%, del 42,4% y del 31,6% respectivamente.

La realidad ha mejorado las

En próximos días se evaluarán los resultados en una reunión con todas las administraciones

previsiones del Gobierno que situaban en 200.000 el número final de pasajeros. La buena aceptación por parte del público que ha elegido la línea ha disparado los datos y ha consolidado la dársena granadina en el tercer año que participa en este dispositivo como un punto de referencia en las conexiones entre el sur de Europa y el norte de Marruecos.

En los próximos días tendrá lugar una reunión de evaluación, pero ya la Delegada del Gobierno, Carmen Crespo ha realizado una primera valoración positiva de la OPE, que se ha desarrollado con absoluta normalidad y ha cumplido los objetivos establecidos.

Crespo destacó “la consolidación y crecimiento experimentado por este puerto desde que el Gobierno decidió incorporarlo a la OPE en 2012”, una decisión “que ha aparejado la creación de tres nuevas líneas marítimas con conexión en Motril”, agregó.

► PONIENTE

Loja, primera en acogerse a las ayudas de la Junta para el alquiler de VPO

Paco Castillo LOJA

La Consejería de Fomento y Vivienda de la Junta de Andalucía ayudará a abonar el alquiler a inquilinos de viviendas públicas del Ayuntamiento de Loja que tengan ingresos bajos y dificultades para afrontar los pagos. Este municipio es el primero de Granada que suscribe con Fomento y Vivienda el convenio para destinar a familias fondos de la línea de Ayudas al Alquiler para Personas Inquilinas en Situación de Especial Vulnerabilidad, impulsada en julio por la Consejería con una dotación de 4,3 millones de euros.

La ayuda está destinada a familias con ingresos inferiores a 1,5 veces el IPREM (Indicador Público de Rentas de Efectos Múltiples), lo que supone unos 11.200 euros netos al año, y que tienen dificultades acreditadas para el abono del arrendamiento.

► GRANADA

Los robos de almendra suponen una pérdida de 60.000 euros

Maribel Marín GRANADA

“En comparación al año pasado han disminuido los hurtos de almendra”, afirmó ayer el subdelegado de Gobierno en Granada, Sebastián Pérez López. “En lo que llevamos de campaña en la provincia se han sustraído 30.000 kilos de almendra, lo que supone una pérdida de 60.000 euros.”

Para prevenir robos en el sector la Guardia Civil ha elaborado el protocolo ‘Procedimiento campaña almendra, actuación preventiva ante actos delictivos’, ya que desde que comenzó la campaña de la almendra hasta ahora se han sustraído 5.900 kilos de almendra en Guadix, 16.700 en Baza, 7.550 en Granada y 4.380 kilos de almendra en Motril. Por lo que en Granada se han creado 4 equipos con 15 efectivos de ROCA para investigar los delitos.



editorial.ugr.es

libro del MES
eug

Los nombres del diablo

Ensayo sobre la magia, la religión y la vida de los últimos musulmanes de España: Los moriscos



Yvette Cardaillac-Hermosilla
Traducción: Aurelia Martín Casares y Marie-Christine Delaigue

Las mujeres moriscas fueron acusadas de practicar la magia. Partiendo de los documentos emanados de la Inquisición, este libro ofrece un análisis muy sugerente sobre ese tema valiéndose también de la literatura aljamiada. Es decir, de una literatura clandestina morisca, transcrita de la literatura musulmana y escrita en castellano con ayuda de caracteres árabes. El título obedece a una simple razón: porque en las prácticas mágicas se invocaban los nombres del diablo, que constituían una verdadera legión.

YVETTE CARDAILLAC-HERMOSILLA
Profesora titular en el Instituto de Estudios Ibéricos de la Universidad Michel de Montaigne (Burdeos-II). Especialista en la literatura peninsular del Siglo de Oro, su permanencia durante diez años en la región argelina de Kabylia y el contacto con su población musulmana y su minoría bereber, fueron determinantes en la elección de su línea de investigación: las relaciones entre las áreas culturales orientales y occidentales (el islam y la cristiandad) en el seno de al-Andalus.

6
euros
PRECIO ESPECIAL DE PROMOCIÓN

Conoce la universidad a través de sus libros




VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Selected Trainers estrena local en Granada

La empresa granadina especialista en el sector del deporte inaugura hoy establecimiento con un curso de comida saludable.



La UGR presenta nuevos servicios de información

La Universidad de Granada estrena los nuevos servicios de tecnologías de información y comunicación en el Salón Rojo del Hospital Real.



'Granada al Pedal' apuesta por el carril para bicis

Granada al Pedal desplegará un carril bici en Gran Vía para presentar la XVII Marcha en Bici-Vía Libre al Tranvía. El evento será a las 10:30.



Un desfile urbano para la moda granadina

● La pasarela Aire de Moda celebra su segunda edición este sábado mostrando las propuestas de tres firmas locales ● Vestidos de ceremonia, ropa infantil y tocados serán los platos fuertes de la cita 'fashionista'

Mariló Nieto GRANADA

Una pincelada de moda de muy alto nivel. Así es como puede definirse la nueva edición de la pasarela Aire de Moda. El desfile, que celebra con éste su segundo año de vida, repite cita en la ciudad. La céntrica Carrera de la Virgen se convertirá el próximo sábado 20 de septiembre, a partir de las 19:00 horas, en una pasarela urbana, emulando a las grandes citas de Nueva York, Milán o Brasil. Los asistentes y amantes de la moda disfrutarán en esta pasarela a pie de calle de las propuestas de tres firmas granadinas: Isamar, El armarito de Patri y Mar Cano.

Alrededor de 50 serán los modelos que desfilen sobre la pasarela –caracterizada por casi 300 metros de moqueta negra–, en los que se mostrarán “cosas distintas para que el abanico de público sea más amplio”, tal y como aseguró ayer la concejal de Comercio y Vía Pública del Ayuntamiento de Granada, María Francés, en la presentación.

La Concejalía y la agencia Aire son las encargadas de llevar a cabo esta iniciativa, que ya cosechó el “éxito” en su anterior edición y que espera seguir recibiendo buenas críticas y aceptación por parte del público.

Para esta segunda cita los organizadores han incorporado algu-

nas novedades, como la mejora de las tecnologías tanto de música como de sonido; el número de sillas para el evento, que se multiplica hasta llegar a las 600; o la exposición de vehículos de los concesionarios de Honda Autorrayán y Nuceur Skoda en la Fuente de las Batallas. Además, un espectáculo de danza del vien-

Cincuenta modelos desfilarán por la peculiar moqueta negra que caracteriza el evento

tre, y por supuesto, los looks escogidos por los diseñadores se presentan como el plato fuerte de la tarde del sábado.

Vestidos de ceremonia, trajes para los novios, colecciones para los más pequeños y un toque de *glamour* con tocados y sombreros serán las propuestas que desfilarán sobre la pasarela y que harán las delicias de los asistentes al evento.

“Granada está de moda y nunca mejor dicho”, afirmó María Francés, haciendo alusión al lema de la *Fashion Night* de mayo, otra de las citas obligadas que la ciudad tiene con el mundo de la moda. De hecho, la concejal recordó que en la reciente edición



La pasarela tendrá lugar el próximo sábado, 20 de septiembre.

Mar Cano presentará su colección de sombreros de alta costura

La granadina Mar Cano anunció durante la presentación de Aire de Moda que mostrará en la pasarela la primera colección de alta costura que ha creado de sombreros y tocados tras el reconocimiento de estos complementos como pieza de elite dentro de la moda. La colección, que se presentó en la primera edición de

Alta Costura Cibeles, está compuesta por 20 tocados y sombreros que lucirán los modelos el próximo sábado. En muchas ocasiones son estos complementos los que marcan la diferencia entre las invitadas a un evento y hay que conocer el protocolo correspondiente para un uso adecuado de los mismos.

de la Mercedes Benz Fashion Week de Madrid dos diseñadores, Beatriz Peñalver y Jairo Díaz, se encargaron de defender la moda granadina, que poco a poco se va haciendo un hueco dentro de la alta costura.

“El desfile nace con la necesidad de organizar una pasarela al aire libre en la ciudad, donde tengan cabida las principales y más exclusivas firmas granadinas”, apuntó Francés. Y es que Aire de Moda tendrá una repercusión positiva para todos. “Ganan los participantes, ganan los asistentes y gana el Ayuntamiento”, puntualizó la concejal. La iniciativa es una apuesta en la que se conjuga el estilo con la vida en la ciudad y el aprovecha-

La iniciativa pretende aunar el mundo de la moda con el actividad en la vía pública

miento de los espacios públicos con un fin lúdico que no tiene otro objetivo que “volver a disfrutar de la calle”, asintió. El proyecto nació con la ilusión de que todos los comercios de la ciudad participaran de esta iniciativa e hicieran visible la labor que todos ellos realizan día a día.

Los organizadores del evento confían en el proyecto, y la respuesta de los ciudadanos hace que piensen ya en una tercera edición. Mientras, realizan las últimas puntadas, planchan las últimas arrugas y ponen a punto sus mejores galas con el objetivo de mostrarlas a un público que, esperan, muestren su aceptación un año más.

El Palacio de Congresos, la “casa” de los empresarios

M. Castro

“Queremos que el Palacio de Congresos sea la nueva casa de los empresarios de Granada”. Con estas palabras justificaba el director del Palacio de Exposiciones y Congresos, Raúl Lozano, el

acuerdo que llevarán a cabo junto a la Asociación de Jóvenes Empresarios de Granada (AJE).

Los dos máximos representantes firmaron ayer un convenio que facilitará a los empresarios el uso de las instalaciones. En concreto, el acuerdo pone a disposi-

ción de los empresarios las instalaciones del Palacio de Congresos de forma gratuita para su reunión anual. Además, estos obtendrán un 50% de descuento en el uso de las salas de pequeño y medio tamaño del edificio para eventos.



Los dos máximos responsables de las instituciones firmaron ayer el acuerdo.

HÍPICA

Jinetes de nivel en Obéilar

● El sábado se celebra el I Raid Hípico Internacional en la localidad

Redacción GRANADA

Promovido por la Federación Andaluza de Hípica y organizado por el Club de Campo Canto Grande, el próximo sábado 20 de septiembre se celebra el Campeonato de Andalucía absoluto de resistencia ecuestre, una competición que forma parte de las pruebas del I Raid Hípico Internacional de Obéilar.

El campeonato se disputará sobre una prueba CEI (Concurso de Endurance Internacional) de algo más de 120 kilómetros divididos en cinco fases o etapas, en el que, al ser un *open*, podrán correr jinetes de cualquier país del mundo.

Se trata también de una prueba de la Liga Nacional de Alta Competición, que promueven la Real Federación Hípica Española y el Consejo Superior de Deportes, y

puntuable para el ranking de jinetes y caballos seleccionables para el equipo nacional que el 28 de agosto ganó la medalla de oro en el Campeonato del Mundo de Normandía (Francia).

El ganador de la prueba recogerá el trofeo correspondiente al Gran Premio de la Diputación Provincial de Granada de manos de su presidente, dotado con un premio en metálico de 1.100 euros, y el caballo merecedor del premio a la mejor condición física (*Best Condition*) –uno de los más preciados por los jinetes ya que supone la mejor recompensa a su arduo trabajo de entrenamiento y preparación– recibirá el trofeo donado por el Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Granada, que le entregará también su presidente. El concurso tendrá una dotación total en premios de 4.500 euros.

EN CORTO

Jesús Fernández ficha por el Fundación CB Granada

BALONCESTO. El pívot Jesús Fernández, conocido como 'El Americano de Villena' y que militó en el extinto CB Granada, será presentado esta mañana como nuevo jugador del Fundación CB Granada. El ali-

cantino, que viene de subir a Liga ACB con el Andorra, recalca en la entidad a sus 39 años para dar los últimos pasos de su carrera. Aparte de la mejora en el juego interior del equipo, aportará su experiencia. Mide 2,03 metros.

Victoria del Peligros en su último amistoso contra el Ejido B

FÚTBOL SALA. El SuperCovirán Peligros sigue con su preparación para la temporada que comienza la próxima semana. Los de Ramón Balboa vencieron por 6-4 en su último amistoso contra el filial del Ejido. Pese al resultado, los granadinos dominaron a placer. El sábado jugará el Trofeo Diputación contra el Villanueva Mesía.

Lucía López, campeona del Top Promesas nacional

TENIS DE MESA. La jugadora del Club de Tenis de Mesa de Almuñécar, Lucía López, se proclamó campeona, por segundo año consecutivo, del Top Promesas que se disputó en Linares, y en el que participaron los mejores jugadores de la categoría. La semana que viene jugará el Nacional de selecciones territoriales.

Tercer título de la temporada para la granadina Lucía Cervera

TENIS. La granadina Lucía Cervera logró su tercer título de la temporada en el circuito internacional ITF al imponerse el pasado domingo en la final de la edición número 48 del Trofeu

Ana Huidobro, jugado en las pistas del CT Lleida, donde superó en la final a la italiana Alice Savoretti por 6-2 y 6-3. Los otros dos torneos los logró en Madrid 2 y Melilla, y fue semifinalista en Fleurus (Bélgica).

RUGBY

El 'Uni' visita al Boadilla el sábado

J. J. M. GRANADA

El Universidad de Granada ya tiene fecha para el partido de este fin de semana. Los pupilos de Manolo Conde se enfrentan este sábado a las 16:00 horas al Tasman Boadilla, colista de la clasificación y uno de los rivales señalados por el equipo arlequinado para luchar por la permanencia.

La confianza dentro del grupo ha crecido tras la convincente victoria en la primera jornada ante Cisneros B. Boadilla perdió en la primera fecha por 47-7 frente al CAU de Madrid, por lo que se presenta como rival propicio. Sin embargo, el 'Uni' no se fía de un equipo enrabiado y que debuta ante su público.

Por otro lado, es baja segura, y hasta el mes de noviembre, Roberto Sojo, que ya está en Grecia para empezar un máster de estudios olímpicos. La baja del medio melé podría ser suplida por Jorge Pérez o Nico.

CAMPEONATO DEL MUNDO DE TIRO 2014

La Real Casa de la Moneda – Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, dedica una moneda al deporte olímpico de Tiro, especialidad que consiste en disparar con distintas armas sobre blancos fijos o móviles



MONEDA DE PLATA

Plata: 925 milésimas
Peso: 27 g
Diámetro: 40 mm
Tirada máxima: 7.500 unds.
Calidad: Proof

*P.V.P.: 60,50 €



51ST
ISSF WORLD CHAMPIONSHIP
ALL EVENTS
GRANADA, ESP
6 SEP - 20 SEP 2014

RESÉRVAS EN:

Tienda del Aeropuerto
Adolfo Suárez
Madrid-Barajas
Terminal 1, Zona No Schengen
Tel.: 91 305 55 29

La Tienda del Museo
Doctor Esquerdo, 36
28009 - Madrid
Tel.: 91 566 65 42
91 566 67 92
Fax: 91 566 66 96

Julian Llorente
Espoz y Mina, 15
28012 - Madrid
Tel.: 91 531 08 41
Fax: 91 531 10 92

Lamas Bolaño
Gran Vía, 610
08007 - Barcelona
Tel.: 93 270 10 44
Fax: 93 302 18 47

Edifil
Bordadores, 8
28013 - Madrid
Tel.: 91 366 42 71
Fax: 91 366 48 21

Diputació, 305
08009 - Barcelona
Tel.: 93 487 02 00
Fax: 93 487 03 92

División
de Venta a Distancia
de El Corte Inglés
Tel.: 902 103 010

Estancos
Comercios
Numismáticos
y Filatélicos
CEAR de Tiro Olímpico
Juan Carlos I
C/ta. A-338, km 8, Las Gubias
Granada
www.tirolimpico.org



50 ANIVERSARIO
LA TIENDA DEL MONEDERO
Real Casa de la Moneda
Fábrica Nacional
de Moneda y Timbre
www.fnmt.es/tienda

* Precios válidos en el momento de la publicación del anuncio, que podrán ser modificados en función de las cotizaciones de los metales o de los impuestos aplicables.